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Aos quatorze dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima terceira SESSÃO ORDINÁRIA da 
primeira Sessão Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos 
Santos Silva, Mateus Romeira de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo 
Wildfaier Lombardi e Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 022/17, previamente 
recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 200/17 respondendo 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa; Of. n° 201/17 respondendo reiterações 
de pedidos de informação. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não houve. EXPEDIDAS A 
PREFEITURA:  Of. n° 039/17 enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 07 de 
agosto de 2017; Of. n° 023/17 informando aprovação do Projeto de Lei nº 029/17; Of. n° 
024/17 informando aprovação do Projeto de Lei nº 026/17 com emenda modificativa nº 001/17 
e emenda aditiva nº 001/17; Of. n° 025/17 informando aprovação do Projeto de Lei nº 024/17. 
EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Parabenizou a todos os pais, inclusive as mães que fizeram papel de 
pai, pelo dia dos pais. Parabenizou o vereador Ilo pelo aniversário desejando que Deus o 
ilumine. Parabenizou seu irmão e sua sobrinha que estão de aniversário hoje. Comentou 
sobre as visitas nas escolas, hoje visitaram cinco escolas onde a visita em comitiva foi muito 
boa porque funcionários lhe pareceram se sentir mais confortáveis para dar várias 
explicações, para os vereadores, inclusive em uma das escolas encontraram o secretário de 
educação que ajudou recepcionar os vereadores, onde estava resolvendo um problema que 
aconteceu nesta escola. Falou que o secretário tem capacidade para resolver problemas que 
acontecem no município, uma professora sempre onde passou deixou problemas inclusive 
em administrações passadas mas o que foi relatado hoje pelo secretário é inadmissível dentro 
de uma escola, acha que muitas coisas pode relevar, mas outras não têm cabimento. Falou 
que a decisão que o secretário tomar se for de punir, tem seu apoio. Comentou que já elogiou 
as professoras na tribuna mas neste final de semana viu nas redes sociais um problema que 
aconteceu na escola do Arroio Grande, hoje fez questão de visitar está escola onde a 
professora Luciane Bednareck, uma ótima professora, inclusive foi a primeira professora do 
seu filho, está sofrendo críticas nas redes sociais. Comentou que se as crianças não 
receberem educação em casa como vai ser no futuro? Relatou que hoje a professora falou 
que sempre tenta dar o máximo no seu trabalho, porém a pessoa que postou na rede social 
falou que a professora só poderia não ter criança em casa mas não é verdade ela tem filhos. 
Comentou que só pode ser politicagem, mas a política ainda demora 3 anos e meio para 
começar, enquanto isso tem que trabalhar pelo município independente de quem esteja na 
gestão, não está defendendo o prefeito, mas vai cobrar o que está errado. Relatou que o ex-
prefeito compartilhou a publicação mas ele deveria se informar antes de compartilhar porque 
ele já foi administrator e com certeza passou por situações parecidas. Falou que se os pais 
não passarem a mão na cabeça dos filhos em casa, não tiram a autoridade dos professores, 



 

 ATA 023/17  2 
 

 

para que no futuro os pais não vejam um adolescente andando dentro de uma viatura ou 
terem de ir ao fórum responder pelo seu filho. Pediu para o secretário incentivar a professora 
porque ela está precisando de um apoio nesse momento. Falou ao presidente que na próxima 
semana vai entrar com um requerimento para fazer uma visita em comitiva a todas as 
secretarias do município, para conversar em particular, com os funcionários porque sentiu que 
o funcionários se abrem mais com os vereadores não sendo apenas um vereador, mas sendo 
uma comitiva. Comentou que a única escola que achou debilitada foi a escola Dona 
Leopoldina no Cerro dos Abreus, mas o secretário já falou que vai ser investido nesta escola, 
as demais escolas estão em bom andamento, inclusive a escola da Linha Francisca lhe 
surpreendeu pelo espaço que tem. Falou da falta de respeito com esta casa por parte do 
prefeito porque o seu pedido de informação 027/17 veio como resposta que será encaminhado 
na próxima semana a documentação pedida. Falou que quando não querem dar resposta é 
porque tem alguma coisa escondida. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou os parabéns a 
todos os pais presentes e a todos os pais do município pelo dia dos pais. Solicitou um ofício 
de pesar aos familiares do senhor Miron da localidade da Maravalha, esposo da dona 
Joaquina pela qual tem batalhado muito pedindo melhoria na estrada que dá acesso à 
residência, mas o senhor Miron faleceu sem ficar conhecendo a estrada que o prefeito 
prometeu, sendo isso um fato lamentável. Deixou seu repúdio à administração que não fez a 
estrada em oito meses de administração. Agradeceu pelas felicitações que recebeu pelo seu 
aniversário, agradeceu a todas as pessoas que estiveram na sua residência o visitando no 
dia do seu aniversário. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR MANOEL RENATO, saudou 
o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Parabenizou a todos os pais pelo dia dos pais porque acha que a maior alegria do homem é 
ser pai. Parabenizou os aniversariantes do mês de agosto, o vereador Ilo e os demais. 
Comentou que não pôde fazer parte da comitiva de vereadores para visitar as escolas porque 
o seu serviço não lhe deixa sobrar tempo, mas talvez na próxima visita possa fazer parte. 
Agradeceu a presença da sua esposa e sua filha nesta Sessão, isso é gratificante porque está 
no seu segundo mandato de vereador tendo apoio da família. Convidou a todos para participar 
da Sessões pois é muito gratificante para os vereadores. Usou a tribuna o VEREADOR 
MATEUS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou o vereador Ilo pelo aniversário parabenizou a escola Antônio Guedes 
Brandão pelo evento e pediu desculpas por não comparecer mas está feliz com a mobilização 
da comunidade neste evento. Comentou sobre a visita nas escolas, hoje foram visitadas cinco 
escolas uma grande iniciativa desta casa onde pôde ver a felicidade das professoras 
recebendo e apresentando os vereadores aos alunos. Falou que é parceiro do vereador 
Rodrigo para visitar as secretarias do município para saber o que realmente está 
acontecendo. Agradeceu o secretário Flávio pelos esclarecimentos que prestou na escola 
Egídio Vieira da Silva, onde se encontraram por coincidência. Falou que ficou preocupado 
com a estrutura da escola princesa Dona Leopoldina onde é um prédio antigo que precisa de 
várias melhorias. Falou que ficou imensamente feliz de ver a situação da escola Antônio 
Guedes Brandão de onde sua família é, e sua mãe, suas irmãs e até seu pai foram 
professores. Falou que é parceiro da secretaria de educação independente de ser oposição, 
isso serve para os demais secretarias também, é parceiro e não leva a bandeira de oposição 
acima da bandeira de Barão do Triunfo. Falou que hoje está entrando com uma reiteração ao 
pedido de informação do vereador Diogo sobre o PAE do concurso para saber como anda 
todo o processo. Falou que é muito cobrado sobre a ponte de ferro, há muitos 
questionamentos sobre esse assunto, mas sua maior preocupação hoje é o concurso. Falou 
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que é coerente, então reconhece que administração mandou a planilha como resposta das 
diárias, pelo que pode analisar, veio completa, da forma que pediu. Frisou a sua indicação 
037/17 que indica a colocação do histórico das diárias no portal de transparência, viu que 
algumas diárias já estão sendo feito isso, dando mais transparência à população. Desejou um 
feliz dia dos pais a todos os pais e a todos que exercem a função do pai. Em seguida, passou-
se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas as seguintes 
proposições: INDICAÇÃO Nº 039/17 DO VEREADOR MATEUS que o Executivo Municipal 
crie Legislação incentivando o emplacamento de veículos na cidade de Barão do Triunfo, 
sugerindo que através desta Lei o município indenizaria os proprietários de veículos, 
caminhões, motos, ônibus e afins no valor da confecção da placa, conforme segue modelo de 
Lei do município de General Câmara que segue em anexo.  JUSTIFICATIVA: Essa legislação 
já existe em diversos municípios, como por exemplo no município de General Câmara, onde 
o Prefeito que assumiu esse ano implantou a referida lei nesse ano, e até o mês de julho já 
contabiliza um total de 200 veículos transferidos para sua cidade, calculando um retorno de 
mais de R$ 40.000,00 adicionais, somente neste ano. Se trata de um investimento 
relativamente baixo, porém com um retorno por longo prazo. INDICAÇÃO Nº 040/17 DO 
VEREADOR MATEUS que proceda a colocação de placas indicativas que estão 
armazenadas no galpão da Prefeitura, dando seguimento ao projeto de sinalização iniciado 
no ano de 2012, solicita-se ainda que sejam adquiridas novas placas para repor as que foram 
retiradas nas estradas que dão acesso a nosso município. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
058/17 DO VEREADOR RODRIGO que seja providenciado através do encarregado de 
limpeza urbana e rural a retirada do lixo e entulhos que encontra-se em terreno baldio na Rua 
Pastor Jovelino, em frente à residência do Senhor Manchinha. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 
Nº 059/17 DO VEREADOR TIAGO que seja solucionado o problema de um atolador ou bueiro 
que está com defeito na estrada de Morrinhos perto da residência do Senhor Jorge do 
Ramonzinho. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 034/17 DO VEREADOR MATEUS que 
encaminhem toda documentação referente ao PAE do concurso, cópia das atas das reuniões, 
depoimentos e documentos juntados ao processo, informando as pessoas que participaram 
das reuniões, solicitando também cópia de todos os documentos recebidos e enviados a 
justiça. MOÇÃO DE APOIO Nº 006/2017 DE TODOS OS VEREADORES propõe que Câmara 
Municipal encaminhe MANIFESTAÇÃO DE APOIO para à Estadualização da estrada 
municipal entre Arroio dos Ratos e São Jerônimo/RS, a fim de que, após a Estadualização, 
esta possa ser incluída no mapa viário do Estado para a viabilização do asfaltamento desta 
via, de extrema necessidade para a nossa região.  JUSTIFICATIVA: Justifica-se a moção pela 
grande necessidade de asfaltamento dessa via, com não mais de sete quilômetros, 
quilometragem ínfima, que interliga toda a região carbonífera e cidades vizinhas à região. 
Cabe referir também a imensa importância da estrada para toda região em termos de 
deslocamento de viaturas, ambulâncias, transporte de mercadorias e safras, acesso a órgãos 
públicos regionalizados com Fórum, Detran, INSS, entre outros. Além disso, justifica-se 
também pela diminuição dos custos com manutenção de frotas de transporte e carros 
particulares que utilizam diariamente a estrada e que sofrem com as péssimas condições da 
estrada. Destaca-se que as más condições trazem consequência negativas para os 
municípios que a utilizam com dificuldades de locomoção, riscos de acidentes e com o atraso 
de seu desenvolvimento. Não bastasse isso, se trata também de uma expectativa de dezena 
de anos, frequentemente frustrada pelo descaso. Na sequência foi discutido, votado e 
aprovado por unanimidade o PROJETO DE LEI Nº 030/17 Autoriza o Poder Executivo 
Municipal a contratar emergencialmente e temporariamente dois (02) “Oficineiros” para atuar 
nos programas sócios educativos vinculados à Secretaria Municipal de Assistência Social e 
dá outras providências, com MENSAGEM MODIFICATIVA e DIÁRIA DO VEREADOR DIOGO 
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Ida aos Gabinetes dos Deputados Lucas Redecker e Pedro Pereira, dia 08 de agosto de 
2017. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o 
VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Parabenizou os colegas e demais pelo dia dos pais. 
Comentou que hoje em dia está muito difícil criar um filho porque parece que tudo o que um 
pai faz está errado no sentido de dar um corretivo, mas deve tentar educar os filhos. 
Agradeceu o cartão recebido da Câmara. Parabenizou o vereador Ilo pelo aniversário. Pediu 
desculpas por não poder estar junto com a comitiva que foi visitar as escolas hoje, mas na 
próxima quer fazer parte. Comentou sobre os serviços de limpeza realizado pela Certaja e 
lamentou que a CEEE não segue o mesmo exemplo. Usou a palavra o VEREADOR ALEX 
SANDRO, Líder do PDT, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Parabenizou o vereador Ilo pelo aniversário. Parabenizou a todos 
os pais pelo dia dos pais, porque pai é muito importante, não teve seu pai, mas teve seu avô. 
Parabenizou especialmente o senhor Valdemar, padrasto da sua irmã, que a criou com todo 
carinho e amor. Pediu desculpas por ter feito parte da comitiva de vereadores que foi visitar 
as escolas hoje. Comentou que acha muito importante esta visita, inclusive já esteve visitando 
as escolas, para saber o que está acontecendo nas escolas. Usou a palavra o VEREADOR 
DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Agradeceu pelo cartão de dia dos pais recebido da Câmara e estendeu 
sua saudação a todos os pais porque pai é uma pessoa fundamental, embora atualmente 
esteja difícil educar os filhos. Parabenizou a organização do almoço do dia dos pais da escola 
Antônio Guedes Brandão, realizado no CTG. Deixou seus parabéns ao vereador Ilo pelo 
aniversário. Usou a palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder do PSD, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Homenageou a todos os 
pais d pelo dia dos pais, ao seu pai que não está mais entre nós e ao pai de seus filhos, que 
sempre foi muito presente e sempre foi batalhador. Parabenizou o vereador Ilo pelo 
aniversário. comentou sobre a visita dos vereadores às escolas do município, onde achou boa 
a visita. Comentou sobre a primeira escola visitada, a escola Dona Leopoldina, também na 
escola Egídio Vieira da Silva encontraram o secretário de educação, onde ele falou que vai 
procurar melhorar a escola Dona Leopoldina. Na escola do Arroio Grande, onde aconteceu 
um problema, mas sabe da ótima profissional que é a diretora Cleidi e a professora e vão 
fazer um bom trabalho. Falou da escola Antônio Guedes Brandão, das melhorias que foram 
feitas, as quais gostou de ver. Afirmou que gostou da visita de hoje porque viu a realidade de 
cada escola. Comentou sobre o pedido do vereador Rodrigo para visitar as demais repartições 
do município porque é muito importante. Usou a palavra o VEREADOR MANOEL RENATO, 
Líder do PMDB, saudou novamente quem não estava presente em sua primeira saudação. 
Agradeceu o cartão de dia dos pais recebido da Câmara. Agradeceu o convite da diretora da 
escola Marechal Deodoro da Fonseca, afirmou que não poderá se fazer presente, mas 
estendeu o convite a todos. Parabenizou a diretora porque pelos comentários que escuta a 
escola está bem melhor do que os anos anteriores, ela está conseguindo administrar bem a 
escola. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente quem 
não se fazia presente na abertura da Sessão. Parabenizou o vereador Ilo pelo aniversário. 
Agradeceu pelo cartão do dia dos pais recebido da Câmara. Parabenizou a todos os pais pelo 
dia dos pais, principalmente ao seu pai. Agradeceu aos vereadores que foram às escolas 
representando está Casa, pediu desculpas por não poder fazer parte da comitiva porque está 
com problema de enfermidade na família e teve que se deslocar do município. Agradeceu a 
presença do senhor Vilson na escola dona Leopoldina, para onde o secretário de educação 
já se comprometeu a disponibilizar recursos, por isso agradeceu o secretário. Comentou sobre 
o problema com a professora da escola Egídio Vieira da Silva, da parte da profissional foi um 



 

 ATA 023/17  5 
 

 

pouco infeliz pelo acontecimento, mas sabe que o secretário vai tomar as medidas 
necessárias e terá o seu apoio. Pediu desculpas a diretora Cleidi por não ter comparecido na 
sua escola, onde também aconteceu um problema com a professora Luciane. Comentou que 
tem pessoas que se aproveitam destas situações até para politicar, mas sabe do 
profissionalismo da professora Luciane e acha que todos vão entender o que aconteceu. 
Falou que na próxima semana serão visitadas as demais escolas. Agradeceu a convite da 
diretora da escola Marechal Deodoro da Fonseca, afirmou que não poderá comparecer por 
ser no mesmo horário da festinha na escola de sua filha. Convidou a todos para uma janta no 
clube de mães da Linha Nova. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente 
Sessão, convidando a todos para a próxima Sessão Ordinária, dia vinte e um de agosto de 
2017, no mesmo horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 14 de agosto de 2017. 
 
 
 

NERCIO DA SILVA AMBOS          RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA 
Presidente                                                1°Secretário 


